

vers, écrit-on, doit-être ce qu'il a toujours été : le Journal d'une élite, et c'est dans ce sens que nous désirons l'améliorer encore. Quand nous disons que nous voulons en faire un *Journal d'informations élevées*, nous entendons par là que nous voulons donner aux catholiques un Journal qui les renseigne encore mieux que jusqu'à présent, avec rapidité et exactitude, sur tout l'ensemble du mouvement d'idées contemporaines."

" Nous voulons, écrit toujours l'administrateur du Journal, ouvrir plus grandes nos fenêtres et voir ce qui se passe autour de nous et chez nos adversaires, fouiller nos livres et nos revues, fouiller aussi les leurs; *nous voulons* dire ce que pensent les catholiques, tous les catholiques, et aussi ce que pensent les hommes qui nous entourent, ceux qui vivent en marge du catholicisme; *nous voulons* nous instruire au spectacle des œuvres si nombreuses, écloses sur notre sol religieux et dues à l'initiative des nôtres; *nous voulons* aussi révéler à nos amis les œuvres de ceux qui nous combattent. . . . .

" Nos lecteurs apprendront ainsi à mieux connaître les *généreuses aspirations* aussi bien que les erreurs du siècle dans lequel nous vivons."

C'est là un vrai programme d'apôtre ! Il faut démasquer l'erreur mais en *traitant* parfois avec ceux qui sont dans l'erreur. Pour cela il faut du tact et des formes. Que de bonnes causes ont été trahies par la mauvaise humeur des avocats chargés de les défendre ! Que sert-il d'avoir de ces journaux — quelque bien intentionnés qu'ils soient — qui ont la malencontreuse façon d'exaspérer tous ceux qui ne pensent pas comme eux ? N'y a-t-il pas moyen de soutenir des principes et de combattre pour des idées en respectant la bonne foi de ceux qui se trompent et en mettant un *peu d'huile* dans le mécanisme si terriblement puissant de la presse ?

Simple question de tact que certains n'arrivent pas à saisir au juste point.

\* \* \*

Les fêtes du cinquantenaire de l'Immaculée Conception, à Rome et dans tout le monde chrétien, ont été splendides.

Tous les journaux et toutes les revues chrétiennes ont chanté les gloires de la pureté de la Vierge, mère de notre Jésus.